

Acusan pagos irregulares en atención primaria de salud de Quilpué

Situación fue detectada en el SAR de Belloto Sur, donde se advirtieron inconsistencias en honorarios a personal que no figura en roles de turno.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Un verdadero remezón es el que se ha generado en los últimos días en la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ) y, en particular, en el interior del Servicio de Alta Resolutividad (SAR) Belloto Sur, debido a que se detectaron inconsistencias en el pago efectuado a funcionarios del recinto.

En específico, según denunció el directorio de Afusam de la comuna, se pudo conocer de pagos efectuados a personal que no figura en los roles de turno y, además, se han identificado reportes de horas y honorarios que no se concuerdan con la realidad de las funciones realizadas en el centro de salud.

"A todos los funcionarios que hacen horas extra hay una matriz que se llega mensual y que tiene mensual para el pago de todos los funcionarios que realizaron horas extra y esa matriz no había estado llegando, sino estaban llegando



EN EL SAR ADEMÁS SE IDENTIFICARON REPORTES DE HORAS Y HONORARIOS QUE NO CORRESPONDEN.

los montos individuales(...) Mis compañeros no sabían por qué estaba pasando eso, y luego se ve esta situación de pagos (...) es materia de investigación", dijo Cristian Molina, dirigente de Afusam Quilpué.

En tanto, Paola Muñoz, dirigente de Confusam de la región y que además trabaja en la atención primaria de salud de Quilpué, comentó que la situación fue detectada la semana pasada

de manera fortuita. "Unos compañeros, al revisar sus montos de pago, se dan cuenta que existían montos que no correspondían a la realidad de los pagos para otras personas. Venían en el listado personas que tenían un alto monto en horas de honorarios y además venían personas que no existían, por decirlo de alguna manera, o por lo menos no cumplían ese rol dentro del SAR", explicó.

A FISCALÍA

Desde la CMQ informaron que el pasado lunes 14 de octubre, de manera verbal, llegó al director de Salud una denuncia sobre estas irregularidades en el mencionado SAR. "Por la gravedad de los hechos, ese mismo día lunes, nosotros hemos instruido un proceso administrativo, un sumario con resolución del mismo día 14 de octubre. El día 15 de octu-



HOY AFUSAM QUILPUÉ Y CONFUSAM ACUDIRÁN A CONTRALORÍA.

ACUDEN A CONTRALORÍA

La mañana de hoy, representantes de la Confusam de la región de Valparaíso y Afusam de Quilpué presentarán los antecedentes recabados sobre estas irregularidades en los pagos en la CMQ ante la Contraloría Regional. "Ante cualquier situación que pueda ocurrir y que sea una falta a la probidad, como organización tenemos que denunciar las irregularidades que encontremos y sean visibles y que también vaya en un desmedro y perjudicar nuestra comuna, porque son recursos que se pierden", recalzó Molina.

bre se constituye la Fiscalía y se solicitan distintos informes, dentro de los cuales están algunos que ya venían siendo trabajados por la Dirección de Control", dijo Jorge Muñoz, secretario general de la Corporación Municipal.

Luego de lo anterior, el miércoles 16 se presentó aquel informe de control, con lo cual se logró ratificar algunos hechos que aparecen en la denuncia de Afusam. El día siguiente, esta agrupación de funcionarios presentó un documento formal con la denuncia que de manera verbal habían hecho el pasado lunes 14.

Debido a la gravedad de estos hechos, Muñoz informó que ayer presentaron una denuncia formal hemos presentado formal ante Fiscalía. Además, dijo que paralelamente se está trabajando en una querrela contra todos aquellos que resulten responsables. "Queremos ser enfáticos y decir que no vamos a permitir ningún acto que atente contra la probidad, sobre todo con recursos públicos", remarcó el director de la CMQ.

En tanto, Molina dijo que no descartan tampoco iniciar acciones en la arista penal. ☸